	PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
	La Razén	2	01/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Rozones

Colima, paraíso trágico

Nos hacen ver que, en Colima, en ese pequeño estado en el que nunca pasaba nada, empezaron a pasar cosas, y muy graves, a partir del inicio del gobierno de Indira Vizcaíno. Ayer fue ejecutado un mando de la Policía Municipal de Villa de Álvarez, y no en su jurisdicción, sino en la capital del estado, que por su naturaleza es el municipio más vigilado. Con el crimen de ayer llegó a nueve el número de policías que han sido asesinados en la entidad en lo que va del año. En éste y en otros medios se ha documentado el nivel de violencia que se ha alcanzado en los siete meses que han transcurrido de la actual administración. No sólo han aumentado los homicidios dolosos, sino la saña con la que son cometidos. Es tal la inseguridad, que sicarios en moto pueden con toda libertad matar a un jefe policíaco a plena luz del día. Por su clima y sus playas, Colima era considerado un paraíso mágico. Pero de siete meses a la fecha se ha convertido en un paraíso trágico. Uf.

Graue, distinción y autonomía

Y fue el rector de la UNAM, Enrique Graue, quien recibió ayer el doctorado honoris causa otorgado por la Universidad Nacional de Córdoba, Argentina, primera casa de estudios latinoamericana en obtener autonomía hace más de un siglo, por lo cual la distinción tuvo un significado especial. "La autonomía universitaria debe ser un pensamiento que propicie la equidad, la movilidad social y la toma colectiva de decisiones para cumplir las misiones sustantivas de nuestras universidades", señaló Graue en la ceremonia de investidura. Y refirió que "el ejercicio cotidiano de este principio es la ruta ascendente a la excelencia académica, cuyos peldaños debemos construir permanentemente con responsabilidad social, con entereza y de cara al futuro de nuestras instituciones". La autonomía, innegablemente, tema de actualidad.

Dinamismo a la estrategia

Donde están buscando sacar el mayor de los beneficios a la estrategia de seguridad es en la alcaldía Miguel Hidalgo, a cargo de Mauricio Tabe. Y es que, al modelo Blindar MH le están imprimiendo mucho dinamismo. Nos cuentan, por ejemplo, que esta semana se puso en marcha un nuevo operativo para salvaguardar la integridad de los usuarios del transporte público e inhibir delitos como robo a transeúnte, a transporte, a pasajero y a negocio en la zona limítrofe con los municipios de Huixquilucan y Naucalpan. La formula de coordinación con otras alcaldías o municipios está dando buenos resultados de ahí el interés de mantenerla. En lo que va del año, por cierto, la alcaldía ya ha puesto en marcha operativos conjuntos con Cuauhtémoc, Benito Juárez, Azcapotzalco y Cuajimalpa.

Delfina, más que apuntada

Nos cuentan que ayer, al arribar a Villahermosa, reporteros tabasqueños le preguntaron a la titular de la SEP, **Delfina Gómez**, que si se descartaba como aspirante al Gobierno del Estado de México, a lo que respondió: "No, yo creo que hay una gran oportunidad de poder participar en lo que tanto queremos, que es apoyar a la gente, tener un cambio diferente a lo que es nuestro estado". La funcionaria dijo que hay "piso parejo", lo que debe haber calado hondo en uno de los tres principales prospectos, para más pistas, originario de Texcoco. Delfina habló bien de quienes seguramente serán sus principales contendientes internos: **Horacio Duarte** e **Higinio Martínez**: "Son personas valiosas y grandes compañeros", dijo. Total, que Delfina no se destapó, pero tampoco se descartó, lo que en lenguaje cristiano significa que está en la pelea. Y que el proceso interno de Morena en el Estado de México no será apto para cardiacos.

PERIÓDICO	PÁGINA	FECHA	SECCIÓN
La Razén	2	01/07/2022	COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Multa por viejos señalamientos

Pues finalmente sí resultó ser una falta y además ameritó la imposición de una multa el hecho de que el dirigente de Morena, **Mario Delgado**, tildara de "traidores a la patria" a los diputados de oposición que no aprobaron la Reforma Eléctrica. Ayer la Sala Especializada del Tribunal Electoral determinó que el dirigente de los guindas incurrió en una calumnia y en la falta del deber de cuidado. Con ello determinó imponer una multa de poco más de 57 mil pesos al dirigente nacional y de 19 mil 244 pesos al partido político. Nos hacen ver que el tema, en términos de debate público, ya había quedado atrás desde hacía tiempo, tanto que ahora se ha concentrado en temas relacionados con las futuras elecciones. Como sea, en la oposición celebraron el triunfo, porque al final, ya un poco a destiempo, pero les dieron la razón.

Mandatarios felices

Requetefelices, nos comentan, estaban ayer 16 gobernadores de la 4T en funciones y dos más electos, que se fueron a dar una vueltecita a Palacio Nacional. Y es que en el encuentro con el Presidente recibieron la petición de preparar toda la documentación técnica de los proyectos prioritarios que tengan en el tintero, a efecto de que los presenten y con ello eventualmente accedan a apoyo federal para emprenderlos. ¿Quiénes eran los mandatarios? Ah, pues, los de Baja California, Baja California Sur, Campeche, Colima, Chiapas, Guerrero, Nayarit, Morelos, Michoacán, Puebla, San Luis Potosí, Tabasco, Tlaxcala, Veracruz, Zacatecas y la CDMX. Y estaban tan requetefelices que lo demostraron con montones de selfies que se tomaron.